



Occupées au Brésil

*luttent contre ce qu'ils considèrent
avoir reçu le soutien des sans-terre.*

Berman, historienne à Genève, cette organisation et spontanée des paulo est extrêmement contributive à la politisation provenant de couches assemble plusieurs secteurs civile autour de questions au-delà du résultat, qui le processus en soi est créé un précédent dans les jeunes pour leurs aussi le débat sur la tenue démantèlement de ville en établissant un partenariat qui occupent accusateurs de la fonction re...

Campagnes

une étudiante à São Paulo par un bon nombre de associations brésiliennes, Sans-Terre en tête. L'organisme a offert 1000 litres de jus de raisin et 1000

berlingots de lait chocolaté aux occupants. Le Mouvement des Travailleurs Sans-Toit a aussi marqué son soutien, tout comme les parents d'élèves et un certain nombre de professeurs qui se sont déclarés volontaires pour donner des cours aux occupants par le truchement d'un site internet mis en ligne pour l'occasion. Le chanteur Chico César a offert un spectacle gratuit dans une des écoles occupées.

Crainte de la répression

Par sécurité, les occupants refusent de révéler leur nombre. Le gouvernement a informé qu'il se réservait le droit de faire appel de la décision du Tribunal. Face à un Etat habitué à faire un usage brutal de la force publique contre les professeurs et les étudiants du secteur public, la crainte d'une répression violente est grande. Pourtant, la mobilisation ne semble pas décroître. A l'heure où nous mettions sous presse, le quotidien *Folha de São Paulo* estimait à 151 le nombre d'établissements occupés. I

«eau dans le dos»

Autonomes, soumis à un intense harcèlement.

EN BREF

ZOOM ARRIÈRE SUR L'HUMANITAIRE

GENÈVE Plusieurs historiens, spécialistes du CICR et de l'organisation Save the Children donneront une conférence publique ce mercredi à Genève. La table-ronde intitulée «Histoire et pratiques de l'humanitaire» est organisée par le Département d'histoire générale de l'université de Genève. A Uni Mail (bd du Pont d'Arve 40), salle MR1170, 18h15. CKR

GENÈVE EN VERT CONTRE LA PEINE DE MORT

JOURNÉE MONDIALE La Ville de Genève participe aujourd'hui à la Journée mondiale «Villes pour la vie, villes contre la peine de mort». A cette occasion, la Cathédrale Saint-Pierre et le Temple de la Madeleine seront illuminés en vert. Dans ce dernier lieu, à 20 h, un concert aura lieu; seize jeunes choristes interpréteront des textes de prisonniers américains condamnés à mort. La date du 30 novembre marque l'anniversaire de la première abolition de la peine capitale réalisée par un Etat – le Grand Duché de Toscane – en 1786. Aujourd'hui encore, pourtant, quelque 778 personnes ont été exécutées dans vingt-deux pays en 2013, relève Amnesty international. La plupart en Chine, en Iran, en Irak, en Arabie saoudite, aux États-Unis et en Somalie. CKR

PRÉVENIR LA TORTURE

CICR lundi, c'est de la torture.